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ÁRIDO. 

Aos vinte e três dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e três, às quatorze horas, 1 
reuniu-se, remotamente via Google Meet, o Conselho de Administração (Consad) da 2 
Universidade Federal Rural do Semi-Árido (Ufersa), sob a presidência da Reitora, Ludimilla 3 
Carvalho Serafim de Oliveira, para deliberar sobre a pauta da primeira reunião ordinária do 4 
ano de dois mil e vinte e três. Estiveram presentes os Pró-Reitores: Pró-Reitoria de 5 
Administração (Proad): Lissandro Arielle Vale Batista; Pró-Reitoria de Planejamento 6 
(Proplan): Moisés Ozório de Souza Neto; Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas (Progepe): 7 
Antônio Frankliney Viana Faustino; Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis (Proae): Júlio 8 
César Rodrigues de Sousa; os Diretores de Campi: Centro Multidisciplinar de Caraúbas 9 
(CMC): Simone Maria da Rocha; Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA): Jacimara Villar 10 
Forbeloni; Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): Reudismam Rolim de Sousa; 11 
os Diretores de Centro: Centro de Ciências Agrárias (CCA): José Torres Filho; Centro de 12 
Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): Rodrigo Silva da Costa; Centro de Ciências Exatas e 13 
Naturais (CCEN): Leonardo Augusto Casillo; Centro de Ciências Sociais Aplicadas e 14 
Humanas (CCSAH): José Albenes Bezerra Júnior; Centro de Engenharias (CE): Blake 15 
Charles Diniz Marques; os representantes docentes: Francisco Edcarlos Alves Leite e 16 
Miriam Karla Rocha; os representantes técnico-administrativos: Rannah Munay Dantas da 17 
Silveira e Alexandre Miranda Rocha; os representantes discentes: Johnnatan Fernandes da 18 
Silva Mota e Karol Cavalcante de Souza. Justificativas de ausência: Manoel Quirino da Silva 19 
Júnior. PAUTA: Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre a ata da 4ª reunião ordinária 20 
de 2022. Segundo ponto: Apreciação e deliberação sobre o calendário de reuniões ordinárias 21 
do Consad para o ano de 2023. Terceiro ponto: Apreciação e homologação da indicação do 22 
servidor Augusto Cezar da Cunha e Silva Filho para a função de titular da Unidade de Auditoria 23 
Interna, conforme Processo nº 23091.020700/2022-04. Quarto ponto: Apreciação sobre 24 
Relatório de Consultoria de Auditoria Interna nº 02/2022, encaminhado via Memorando 25 
Eletrônico nº 49/2022 – Audint. Quinto ponto: Apreciação sobre Relatório de Consultoria de 26 
Auditoria Interna nº 02/2022, encaminhado via Memorando Eletrônico nº 51/2022 – Audint. 27 
Sexto ponto: Apreciação e deliberação sobre o Plano Anual de Atividades de Auditoria Interna 28 
(PAINT) para o exercício de 2023, encaminhado via Memorando Eletrônico nº 44/2022 – 29 
Audint. Sétimo ponto: Outras ocorrências. Tendo constatado o quórum legal, a presidente do 30 
Conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, declarou aberta a reunião. Logo após, leu 31 
a justificativa de ausência do conselheiro Manoel Quirino da Silva Júnior. Em seguida, a pauta 32 
foi lida e colocada em discussão. O conselheiro Alexandre Miranda Rocha sugeriu 33 
acrescentar no ponto dois a discussão sobre viabilizar a realização das reuniões no formato 34 
híbrido; ademais, disse que gostaria de discutir sobre como está sendo o acordo com o 35 
Governo Federal para aumento de códigos de vagas nos próximos anos, tendo em vista a 36 
defasagem de servidores que se verifica atualmente na instituição. A presidente da reunião, 37 
Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, se dispôs a responder a segunda observação, 38 
deixando-a para outras ocorrências, ressaltando que já se tem encaminhado para o órgão de 39 
Gestão de Pessoas do Ministério da Educação (MEC) uma planilha atualizada que demonstra 40 
e requere todo o quantitativo de déficit que a instituição possui e, além disso, já existe um 41 
documento protocolado que mostra a defasagem, isto é, tudo já está oficializado no MEC e os 42 
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documentos podem ser solicitados ao gabinete. A presidente da reunião, Ludimilla Carvalho 43 
Serafim de Oliveira, colocou em votação a alteração sugerida pelo conselheiro Alexandre 44 
Miranda Rocha, a qual foi votada e aprovada por unanimidade. Em seguida, a pauta com 45 
alterações foi votada e aprovada por unanimidade. PRIMEIRO PONTO. A presidente da 46 
reunião, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou em discussão o primeiro ponto de 47 
pauta. Sem inscrições, o primeiro ponto foi votado e aprovado com 9 votos favoráveis e 3 48 
abstenções. SEGUNDO PONTO. A presidente da reunião, Ludimilla Carvalho Serafim de 49 
Oliveira, colocou em discussão o segundo ponto de pauta. Sem inscritos, o segundo ponto foi 50 
votado e aprovado com 15 votos favoráveis e 1 abstenção. TERCEIRO PONTO. A presidente 51 
da reunião, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou em discussão o terceiro ponto 52 
de pauta. A conselheira Rannah Munay Dantas da Silveira disse que gostaria de fazer alguns 53 
questionamentos de ordem de gestão, e não de competência. Indagou como se chegou ao 54 
nome do docente indicado; se foi feita uma análise entre os técnicos administrativos que teriam 55 
perfil para assumir a função, citando que fez um rápido levantamento, do qual observou que há 56 
9 servidores técnico-administrativos em educação (TAE) que são concursados como 57 
contadores, havendo ainda os que são concursados por outros tipos de concurso, mas que 58 
também possuem a formação, além de 13 TAEs que são técnicos em contabilidade. Diante 59 
disso, considerando que o servidor indicado é docente e vice-coordenador do curso de 60 
Ciências Contábeis – afirmou que não tem certeza se ele ainda possui esta função –, dada a 61 
importante responsabilidade das três diferentes atribuições, questionou se o servidor indicado 62 
não iria acumulá-las; se sim, indagou se isso não causaria prejuízos à Auditoria Interna (Audint) 63 
por possivelmente ter que reduzir a quantidade de servidores da unidade. Questionou também 64 
qual carga horária o docente dedicaria à Audint, pois, segundo o planejamento, seriam 1672 65 
horas, mas não sabe como isso seria possível, dada a concomitância com as atividades 66 
docentes e com a vice-coordenação do curso de Ciências Contábeis. Por fim, perguntou se a 67 
função gratificada irá permanecer sendo uma FG - 1. Além dos questionamentos, elogiou e 68 
parabenizou o trabalho da Auditora Marília de Lima Pinheiro Gadêlha Melo, que está 69 
concluindo seus trabalhos na Audint, ressaltando que seus relatórios são completos e 70 
compreensíveis e que, ao longo dos seis anos, ela teve bastante compromisso com a 71 
Universidade, sem se restringir a gestão alguma, e desejou sorte para a nova caminhada. A 72 
presidente da reunião, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, afirmou que se decidiu 73 
colocar um docente na Audint porque a quantidade de servidores TAEs com a habilitação 74 
requisitada é insuficiente para atender as demandas da instituição; hoje a Audint tem um 75 
número considerado insuficiente de auditores, por isso, colocar um docente é uma maneira de 76 
“compensar” isso. Disse, ainda, que se está trabalhando para conseguir mais contadores para 77 
a instituição, e o próprio trabalho que vem sendo feito pelo Comitê de Governança tem 78 
mostrado isso. Diante desse cenário, até receber outros servidores contadores, foi concluído 79 
que o ideal seria colocar um professor com experiência. Sobre o trabalho de Marília de Lima 80 
Pinheiro Gadêlha Melo, disse que é excepcional, sendo ela uma servidora bastante 81 
competente. Quanto à função gratificada, respondeu que irá permanecer a FG - 1, pois, no 82 
momento, não há uma gratificação CD para a Audint, mas já foi encaminhado um Projeto de 83 
Lei para ampliar o número de gratificações. Frisou que a atual gestão tem trabalhado para 84 
privilegiar e atender os técnicos administrativos da instituição, mas nesse momento foi 85 
necessário indicar um docente – que tem bastante competência para isso. Quanto ao cargo de 86 
Vice-Coordenador do curso de Ciências Contábeis, afirmou que o docente, caso ainda esteja 87 
na Vice-Coordenação, irá sair, pois haverá um expediente a atender na Audint, não será 88 
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esporádico, frisando, também, que o curso de Ciências Contábeis acontece apenas no período 89 
noturno. O conselheiro Francisco Edcarlos Alves Leite saudou o conselho, e fez uma 90 
consideração com relação ao processo, chamando atenção para o fator de comprovação de 91 
experiência, que diz que ele faz parte de um projeto de auditoria das demonstrações contábeis 92 
da Fundação Guimarães Duque (FGD), e o período de realização do projeto está de 93 
04/12/2015 a 01/12/2015, questionando se a data foi invertida, e, mesmo que tenha sido, são 94 
apenas três dias de projeto e a situação aparece como concluída. Ademais, observou que o 95 
documento é do extinto Departamento de Agrotecnologia e Ciências Sociais, não estando 96 
atualizado e não cumprindo sua função como documento de comprovação de experiência, 97 
ressaltando que, na página 54, no item IV do documento assinado pela Reitora, faz referência 98 
a esse mesmo projeto, porém afirmando que é necessário um período mínimo de dois anos 99 
para comprobação, o que vai de encontro com as datas do documento, e constando que ainda 100 
está em andamento, sendo que o documento anexo consta finalizado. Sendo assim, um 101 
documento desatualizado mais atrapalha o processo, pedindo, por isso, que os processos que 102 
vêm aos conselhos venham de forma mais instruída e adequada, para evitar esses percalços. 103 
A presidente da reunião, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, afirmou que o conselheiro 104 
Moisés Ozório de Souza Neto poderia explanar melhor os levantamentos. O conselheiro 105 
Moisés Ozório de Souza Neto afirmou que quem possui o curso de graduação em Ciências 106 
Contábeis já está apto para ser Auditor tanto interno, quanto independente; nesse sentido, a 107 
experiência se comprova até mesmo por ser um contador atuante com registro no conselho de 108 
classe, o que dá as condições necessárias para trabalhar com auditoria e perícia, por exemplo, 109 
e não apenas com a contabilidade em si. A presidente da reunião, Ludimilla Carvalho 110 
Serafim de Oliveira, solicitou que o conselheiro informe a relevância do documento que consta 111 
no processo. O conselheiro Moisés Ozório de Souza Neto afirmou, com relação ao 112 
documento, que não entrará no mérito das datas questionadas pelo conselheiro Francisco 113 
Edcarlos Alves Leite, reiterando que a experiência já está comprovada simplesmente por ser 114 
um profissional com registro no Conselho Regional de Contabilidade (CRC) há anos. A 115 
conselheira Jacimara Villar Forbeloni observou que o item V do processo requer 116 
“comprovação de carga horária de, no mínimo, quarenta horas em atualização técnica nas 117 
áreas de auditoria interna ou auditoria governamental, nos últimos três anos que antecedem à 118 
indicação de que trata o caput.”, questionando se as disciplinas que envolvem essa área, 119 
ministradas pelo indicado, seriam suficientes para essa comprovação de atualização, tendo em 120 
vista que o processo será encaminhado para a Controladoria-Geral da União (CGU) e pode vir 121 
a retornar ao presente conselho por insuficiência de documentação. A presidente da reunião, 122 
Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, afirmou que até agora entende-se como 123 
comprovação. O conselheiro Moisés Ozório de Souza Neto citou que o servidor indicado 124 
também fez um curso de Auditoria Operacional no ano de 2020, com carga horária de quarenta 125 
horas; com isso, afirmou apenas que deverão ser revistas as datas do documento, conforme a 126 
observação feita pelo conselheiro Francisco Edcarlos Alves Leite. O conselheiro Francisco 127 
Edcarlos Alves Leite questionou se o documento não atrapalharia o processo, tendo em vista 128 
a data constar apenas como três dias, quando se precisaria de dois anos, e se não seria 129 
melhor retirar. O conselheiro Moisés Ozório de Souza Neto afirmou que corrobora com a 130 
observação, e que acredita que a data que consta no documento está errada e precisa ser 131 
revista antes de se encaminhar à CGU. O conselheiro Alexandre Miranda Rocha disse que 132 
seria interessante verificar com a Progepe a possibilidade de criação de um banco de talentos, 133 
tendo em vista que a cada três anos pode ser escolhido um novo Auditor, por exemplo, pois 134 
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dentro do quadro de contadores que há atualmente, poder-se-ia disponibilizar cursos para que 135 
os interessados pudessem participar e ficarem propícios para, futuramente, concorrerem à 136 
vaga de Auditor. Dessa forma, já haveria um quadro específico para indicação. O conselheiro 137 
Moisés Ozório de Souza Neto afirmou que é importante o banco de talentos, mas também é 138 
importante que a indicação tenha sido um docente, porque vem a somar quantitativamente aos 139 
TAEs. Citou como exemplo que, na UFRN, todo Auditor é indicado pelo curso de Ciências 140 
Contábeis. O conselheiro Alexandre Miranda Rocha ressaltou que estava se referindo aos 141 
processos futuros, pois neste deliberado ele considera o currículo do servidor indicado 142 
suficientemente apto. A presidente da reunião, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, 143 
colocou o terceiro ponto em votação, o qual foi aprovado por 11 votos favoráveis e 6 144 
abstenções. QUARTO PONTO. A presidente da reunião, Ludimilla Carvalho Serafim de 145 
Oliveira, colocou em discussão o quarto ponto de pauta, frisando que se trata apenas de 146 
apreciação, não havendo deliberação alguma. Em seguida, colocou em votação a participação 147 
com fala da Auditora Marília de Lima Pinheiro Gadêlha Melo, a qual foi votada e aprovada por 148 
unanimidade. A conselheira Marília de Lima Pinheiro Gadêlha Melo agradeceu os elogios 149 
direcionados ao trabalho da Audint, deu as boas-vindas e iniciou expondo que os pontos quatro 150 
e cinco da pauta são relatórios de consultoria encaminhados para Conselho, porque o trabalho 151 
da Audint é destinado à apreciação do Consad, frisando que esses dois trabalhos foram 152 
solicitados pelos conselheiros no Paint do ano passado, em especial por Raiane Mousinho 153 
Fernandes Borges Palhano Galvão e por Rodrigo Silva da Costa. Quanto à elaboração deles, 154 
relatou que, junto aos setores, a Audint ficou ciente das situações que cada setor entendeu que 155 
havia necessidade de um olhar externo e interno de assessoramento, chegou-se a algumas 156 
conclusões e, a partir disso, encaminhou-se a opinião da auditoria. Destacou que o trabalho de 157 
consultoria é diferente do relatório de auditoria de avaliação, porque nesta se faz 158 
recomendações – que serão aderidas ou não pela gestão –, enquanto aquela é um trabalho em 159 
conjunto com os setores, a partir do qual se apresenta uma opinião ou sugestão – sobre a qual 160 
a gestão irá iniciar ou continuar seus atos. Nos pontos abordados nos dois relatórios, comentou 161 
que se observou uma evolução significativa da gestão com relação à governança e aos 162 
controles internos, havendo sido feitos alguns apontamentos para que esta passe a aprimorar 163 
ainda mais seus atos. Reiterou que sempre se solicita para que a gestão atue em proximidade 164 
com a Audint, dando abertura para que esta faça esse tipo de trabalho. Com relação ao Paint, 165 
no sexto ponto, adiantou que se trata do planejamento anual, cuja discussão é o momento 166 
propício para que os conselheiros, que porventura tenham alguma sugestão de trabalho para 167 
que a Audint realize neste ano de dois mil e vinte e três, assim como fizeram no ano anterior, 168 
possam propor para inclusão. A presidente da reunião, Ludimilla Carvalho Serafim de 169 
Oliveira, sugeriu que se trabalhassem os pontos quarto e quinto juntos, que são apenas de 170 
apreciação, e, em seguida, o ponto sexto, em que há deliberação. O conselheiro Moisés 171 
Ozório de Souza Neto agradeceu ao trabalho excelente da Audint, concordando que uma 172 
coisa que realmente não pode ser podada é o ajuste com a gestão, de modo a preparar a 173 
universidade para possíveis auditorias externas. Destacou que praticamente tudo o que foi 174 
sugerido pelas duas consultorias já é feito pela Proplan. Disse, ainda, que acha importante, nas 175 
reuniões do Comitê de Governança, Gestão e Risco, a Audint enviar algum representante. A 176 
Auditora Marília de Lima Pinheiro Gadêlha Melo concordou e disse, inclusive, que a Audint 177 
está como assessora desse Comitê, mas nunca foi noticiada para participar. Com relação a 178 
isso, disse que foi destacado sobre o Comitê porque se procura alinhar as auditorias com as 179 
notas da CGU, a fim de que nas próximas feitas por eles, alguns pontos já estejam 180 
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contemplados. O conselheiro Moisés Ozório de Souza Neto frisou que, em 2020, uma 181 
auditoria pediu todas as atas de reuniões do Comitê – que foi criado em 2017 –, e, de 2017 a 182 
2020, havia acontecido apenas uma reunião. Nesse sentido, utilizando-se da Auditoria Interna, 183 
pode-se corrigir esse tipo de erro sem precisar que o alerta venha de uma auditoria externa. O 184 
conselheiro José Albenes Bezerra Júnior parabenizou os dois relatórios e reforçou, com 185 
relação ao fato de a Audint opinar pelo encaminhamento da minuta, para que se consolide as 186 
minutas para apreciação dos órgãos colegiados, e sobre o fluxo de mapeamento de processos, 187 
o qual considera um dos pontos mais importantes. QUINTO PONTO. A presidente da reunião, 188 
Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, esclareceu que o quinto ponto já foi apreciado junto 189 
com o quarto ponto. Sem mais inscritos, frisou que os pontos quarto e quinto são apenas para 190 
apreciação e também parabenizou o trabalho da Auditora Marília de Lima Pinheiro Gadêlha 191 
Melo, por se manter atualizada. SEXTO PONTO. A presidente da reunião, Ludimilla Carvalho 192 
Serafim de Oliveira, colocou o sexto ponto em discussão. A auditora Marília de Lima 193 
Pinheiro Gadêlha Melo pontuou que o Paint vem, há alguns anos, trabalhando em algumas 194 
linhas a partir de critérios de gestão de risco etc., para que se possa ir aprimorando algumas 195 
áreas, como a questão de contratos, serviços terceirizados e a parte de obras; ressaltou que, 196 
com a mudança de perfil para o novo titular, pode haver alterações nos direcionamentos, mas 197 
sempre com norte no ponto que está sendo deliberado hoje. A presidente da reunião, 198 
Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou o sexto ponto em votação, o qual foi votado 199 
e aprovado por 16 votos favoráveis e 1 abstenção. Logo após, agradeceu à Auditora Marília de 200 
Lima Pinheiro Gadêlha Melo pelo seu compromisso ético enquanto servidora pública nesta 201 
instituição. SÉTIMO PONTO. A presidente da reunião, Ludimilla Carvalho Serafim de 202 
Oliveira, colocou em discussão o sétimo ponto, correspondente a outras ocorrências. A 203 
conselheira Rannah Munay Dantas da Silveira lembrou-se de uma resolução sobre 204 
afastamento, encaminhada para os conselhos, correspondente a um material pertinente ao 205 
trabalho da Divisão de Desenvolvimento de Pessoas (DDP), e, em especial, ao setor de 206 
Capacitação e Aperfeiçoamento, que é onde está trabalhando no momento, informando que foi 207 
membra da comissão. Citou que tal resolução é muito importante para o funcionamento da 208 
instituição, de seu setor, e para os docentes e técnicos administrativos, sendo uma atualização 209 
dos normativos institucionais após a publicação do Decreto nº 9.991 e da IN 21/2021. Afirmou 210 
que, no momento, se está trabalhando com esses normativos desalinhados com as leis e 211 
decretos nacionais, e as resoluções atrasadas podem gerar um pouco de confusão, e ela está 212 
ressaltando a importância de a resolução passar o mais rápido possível pelos conselhos para 213 
que possa começar a trabalhar com ela, dar ampla divulgação e facilitar tanto para os docentes 214 
como para os técnicos que desejam usufruir de afastamentos, licenças, treinamentos 215 
regularmente instituídos, etc. Disse que sabe que são muitas matérias e resoluções para 216 
passar nos conselhos, mas pede que se dê uma prioridade, dada a necessidade citada. A 217 
presidente da reunião, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, questionou à Secretária ad 218 
hoc dos Órgãos Colegiados o que estava faltando para que isso fosse colocado em pauta. A 219 
Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, Éricka Tayana Lima Bezerra, afirmou que iria 220 
entrar em contato com Rannah Munay Dantas da Silveira sobre isso. O conselheiro Moisés 221 
Ozório de Souza Neto citou a Oficina de Capacitação, do Plano de Ação Anual, que irá 222 
acontecer no Auditório da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação (PROPPG) 223 
presencialmente no dia 25 de janeiro, de 14h às 18h, reforçando a importância, tendo em vista 224 
que todos os diretores de centro estão presentes. Ademais, disse que uma informação o 225 
estava inquietando e que foi até indagado em reunião com os diretores de centro – notícias de 226 
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Whatsapp que falavam sobre projetos contemplados e beneficiados pela gestão, ressaltando 227 
que são coisas de quem quer apenas tumultuar, e que o professor do grupo opositor fez uma 228 
denúncia no Ministério Público Federal (MPF) vinculado a essas notícias, juntou alguns 229 
documentos que não comprovavam nada, inclusive de procedência duvidosa; externou que foi 230 
feita a defesa e o Procurador do MPF arquivou e elencou alguns pontos que demonstravam a 231 
legalidade; para isso, colocou em prática o crivo que se tem na Divisão de Projetos 232 
Acadêmicos e Institucionais para celebrar algum tipo de convênio, elencando basicamente o 233 
checklist que tem. A denúncia, de certa parte, era caluniosa, afirmando que havia projeto do 234 
conselheiro que está com a palavra, Moisés Ozório de Souza Neto, com participação de chefe 235 
de gabinete, sendo que o projeto é composto apenas por professores que não fazem parte da 236 
gestão; esclareceu, ainda, que o Sistema Integrado de Patrimônio, Administração e Contratos 237 
(Sipac) é um sistema de cadastro, portanto, se está no Sipac, não significa que já recebeu 238 
recursos ou algo do tipo. Logo após, afirmou que, se estivesse errado, admitiria e pagaria por 239 
isso, mas o processo foi arquivado por estar dentro da legalidade. A presidente da reunião, 240 
Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, reiterou que esse assunto não foi apenas motivo de 241 
conversa de Whatsapp, mas foi amplamente divulgado em órgãos de imprensa, foi motivo de 242 
chacota com o nome da gestora enquanto Reitora e pessoa, por isso, enquanto parte envolvida 243 
no processo, gostaria que este fosse publicizado e amplamente divulgado em todos os locais 244 
que foi anteriormente. A conselheira Rannah Munay Dantas da Silveira citou o preâmbulo da 245 
Resolução de que havia falado anteriormente: “Dispõe sobre as normas e condições para 246 
usufruto de horário especial, licenças e afastamentos para técnicos administrativos no âmbito 247 
da Universidade Federal Rural do Semi-Árido (Ufersa).” e disse que irá reencaminhar o e-mail à 248 
Secretaria dos Órgãos Colegiados. O conselheiro Blake Charles Diniz Marques compartilhou 249 
uma situação que ocorreu com um colega do CE, em que um aluno sofreu uma convulsão em 250 
sala de aula e foi muito difícil lidar; após o relato, o conselheiro afirmou que os colegas 251 
começaram a refletir sobre isso, e se concluiu que seria interessante haver um protocolo sobre 252 
isso, bem como um programa de treinamento para primeiros socorros; afirmou que é 253 
importante, também, haver uma placa nas salas indicando os números de emergência, por 254 
exemplo, para dar mais segurança às pessoas. A presidente da reunião, Ludimilla Carvalho 255 
Serafim de Oliveira, relatou que teve um colega que convulsionava, e ficou mais fácil quando 256 
aprenderam a lidar, por exemplo, qual a posição correta da cabeça, não deixar cair etc., 257 
destacando que qualquer emoção pode desencadear isso para quem já tem o problema. O 258 
conselheiro Rodrigo Silva da Costa comentou, sobre o caso colocado, que foi contatado pelo 259 
professor Manoel Quirino da Silva Júnior solicitando o que fazer, e que é importante destacar 260 
que, por mais que haja o curso de medicina, os docentes não podem atender, pois não estão 261 
na condição de médicos para atendimento de urgência e emergência; além disso, informou que 262 
não há medicamentos, e que é necessário um ambulatório e uma equipe de saúde completa 263 
disponível para esses contextos. Frisou que esse caso foi um dos mais complexos, mas há 264 
diversos outros, e é importante, realmente, que seja institucionalmente definido o procedimento 265 
em casos de urgência e emergência. A presidente da reunião, Ludimilla Carvalho Serafim de 266 
Oliveira, à luz do que foi colocado, disse que há clareza sobre isso e se tem buscado 267 
conseguir equipamentos considerados pontuais de emergência para os centros de convivência, 268 
biblioteca, blocos de sala de aula etc., no mínimo para o campus de Mossoró, sem esquecer os 269 
campi fora de sede. O conselheiro Reudismam Rolim de Sousa ressaltou a necessidade de 270 
apoio e de alternativas para esses casos de emergência, seja através de um profissional 271 
enfermeiro, ou bombeiro. A presidente da reunião, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, 272 
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disse que o campus de Pau dos Ferros a distância é maior para qualquer centro de 273 
emergência, o que torna imprescindível e mais preocupante a necessidade de alternativas, 274 
além disso, já se está vendo qual é o trâmite para o tipo de contratação de bombeiros; 275 
ademais, reiterou a compra de equipamentos para todos os campi. O conselheiro Moisés 276 
Ozório de Souza Neto informou que, no dia 17 de janeiro, foi aprovada a Lei Orçamentária 277 
Anual (LOA), e, em relação ao Projeto de Lei Orçamentária Anual (PLOA), houve alguns 278 
cortes, infelizmente, mas já se estava fazendo o comparativo com o ano de 2019, que foi o 279 
último totalmente presencial, e agora, 2023, que será o próximo totalmente presencial, para 280 
averiguar o que seria necessário de complementação e reposição orçamentária. Afirmou que, 281 
em contato com a Subsecretaria de Planejamento e Orçamento (SPO) do MEC, foi confirmado 282 
um corte de R$ 102 milhões em todas as universidades, mas que o orçamento da Secretaria 283 
de Educação Superior (Sesu) aumentou e eles iam criar critérios para tentar fazer a 284 
recomposição orçamentária. A presidente da reunião, Ludimilla Carvalho Serafim de 285 
Oliveira, disse que a Universidade pode ficar tranquila, porque, quanto aos cortes, reiterou que 286 
será feita uma suplementação e os critérios serão atendidos para isso. Na página da 287 
Universidade há o acompanhamento de como os recursos são geridos, inclusive antes e 288 
depois da pandemia, frisando que há editais em andamento que irão continuar e o que se 289 
colocou como previsão irá acontecer. Ademais, com relação à questão da documentação de 290 
oficialização do campus de Angicos, informou que fez uma reunião na Sesu/MEC e foi 291 
solicitada celeridade no processo, haja vista ser o campus mais antigo da instituição ainda não 292 
oficializado. A Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, Éricka Tayana Lima Bezerra, 293 
informou, sobre a Resolução de que falou Rannah Munay Dantas da Silveira, que foi solicitado 294 
um parecer da Procuradoria e, quando este for recebido, se encaminhará para relatoria e 295 
emendas. A presidente da reunião, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, ressaltou que se 296 
precisa verificar como está o parecer, para que seja encaminhado logo, haja vista ser uma 297 
Resolução importante, cuja ausência pode até estar atrasando algumas coisas na instituição. A 298 
conselheira Jacimara Villar Forbeloni fez uma colocação solicitando nomeação de concursos, 299 
pois o campus de Angicos tem três vagas de técnicos administrativos esperando há mais de 300 
um ano e meio. Afirmou que as vagas não entraram no primeiro concurso, realizado em março, 301 
entraram para um concurso que se realizou em setembro, e o edital desse concurso está em 302 
conclusão apenas agora em janeiro; assim, tem três servidores esgotados por acúmulo de 303 
funções. Sabe-se que já está em trâmite, mas é necessária máxima urgência. Portanto, pediu 304 
que sejam encaminhadas e, precisando ser homologadas pelo Consuni, que seja convocada 305 
uma reunião extraordinária para que isso seja logo resolvido. Frisou que, durante a 306 
redistribuição, os servidores que aceitaram cobrir as atividades do colega tinham a previsão 307 
para o mês de março de 2022, o que já está prestes a fazer um ano. O conselheiro Antônio 308 
Frankliney Viana Faustino, quanto ao resultado do concurso para Técnicos Administrativos, 309 
houve o primeiro edital, para alguns cargos de nível superior, e, agora, se está com o segundo 310 
edital, com alguns cargos de nível superior que surgiram e também a demanda de nível médio. 311 
Sobre o resultado final, está para sair no dia 15 de fevereiro, e, passada a homologação, a 312 
nomeação será imediata e, se houver a possibilidade de adiantar, será feito o quanto antes. A 313 
conselheira Jacimara Villar Forbeloni destacou que, se os prazos forem cumpridos, ter-se-á 314 
esperado em média dois anos o concurso de uma vaga que já existe, ressaltando que é muito 315 
tempo e se faz necessário melhorar a forma de substituição dos servidores. A presidente da 316 
reunião, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, questionou o motivo da demora. O 317 
conselheiro Antônio Frankliney Viana Faustino respondeu que acredita que a demora se deu 318 
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devido ao fluxo da Comissão Permanente de Processo Seletivo (CPPS), e porque foram 319 
priorizados os concursos docentes, além de uma dilatação de prazo que foi necessária em um 320 
dos concursos devido à quantidade de inscritos. Além do mais, houve a questão do período 321 
eleitoral, mas frisou que se está ciente da urgência e o prazo máximo está previsto para o mês 322 
de fevereiro. A presidente da reunião, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, solicitou que o 323 
conselheiro Antônio Frankliney Viana Faustino verificasse essa data com mais precisão e 324 
encaminhasse à conselheira Jacimara Villar Forbeloni. O conselheiro Moisés Ozório de Souza 325 
Neto registrou a retificação de sua fala, por ter utilizado o termo “denegrir”, pois não teve 326 
intenção de aludir ao racismo, e agradeceu a contribuição da conselheira Jacimara Villar 327 
Forbeloni, que sugeriu substituir por “difamar” ou “caluniar”. Sem mais inscritos, a presidente da 328 
reunião, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, deu por encerrada a reunião. E eu, Éricka 329 
Tayana Lima Bezerra, secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, lavrei esta ata que, após lida 330 
e aprovada sem emendas na reunião do dia 27 de abril de 2023, segue assinada pela 331 
presidente do Consad, pelos conselheiros presentes a esta reunião e por mim.  Xxxxxxxxxxxxx 332 
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